
我倚靠神，我要赞美祂
的话。我倚靠神，必不惧
怕。血气之辈能把我怎么
样呢？我倚靠神，我要赞美
祂的话。我倚靠耶和华，我
要赞美祂的话。我倚靠神，
必不惧怕。人能把我怎么
样呢？（诗篇56:4,10,11）

圣经有特用的语词，表
达特別的意思：其中之一是
赞美“神的名”；另一个是
赞美“祂的话”。神的名代
表神自己；神的话是说祂的
信实。

大卫在患难中，作这诗
篇。大卫从伯利恆乡下的
一名牧童，得神差先知撒母
耳膏立他，应许他作以色列
的王。因击杀了非利士的
伟人歌利亚，一夕之间，成
为国人心目中的超人，无比
的英雄。锦上添花，扫罗王
把女儿给了祂，既荣且贵。
哪知扫罗唯以自己为中心，
凡事決於他一喜一怒之间，
从爱而妒，由恩转仇，竟把

大卫当作他全力猎取的唯
一目标！

大卫不得已出奔国外，
卻是勾通外国，图谋有利於
本国。但非利士人信不过
他，非利士的领袖们排挤
他，他左右不逢源。大卫只
得装作疯癫，非利士不相信
神膏立的以色列王，会是如
此人物。非利士人如此作，
是因为不明白神信实的话；
但对信的人来说，神的信实
是唯一盼望和根基。大卫
记得神一向对他的信实，记
得神给他的应许，心里就有
力量。

神言的品质
神是绝对信实的，最基

本的条件，是祂的话可靠。
我们对於一切真理的认识，
在於其不变異性，否则就不
能预测，宇宙间的事物，也
就会一团糟乱，科学上也就
沒有所谓定理。想想看，那
将是一个什么样的世界。

但言语的信实，比较起
来更远为重要。英国教牧
兼 著 名 文 学 家 斯 威 夫 特
（Jonathan Swift,
1667-1745），在他的讽刺
小说格列弗遊记里，创造了
雅狐（Yahoo）这个名词，来
代表丑恶的人。他借书中
主角的口，向尊贵的马，介
绍人间万相。马最不能了
解的，是人为什么说“谎
言”。马语中沒有谎言这回
事。它说：“言语是表意

的，如果言不表意，岂不是
失去了言语的功能，还要言
语啥用？”很明显的，不说
真话，不如不说话。这说明
如果谁说人“畜生不如”，
可算不得骂人。圣经说：
“人心比万物都诡诈，坏到
极处。”（耶利米书17:9）

今天政治领袖最大的
本钱，就是会言不由衷，低
鄙至制造谎言。

人生下来，哪个沒说过
谎话？不过，幸而不是每一
句都是谎话，都不代表本
意，那就谁都无法活下去。

有个语意学的故事。
有人这样写：“我所说的每
句话都是谎言。”不论他所
说的是真是假，也难解決这
矛盾。

耶稣说：“你[神]的道就
是真理。”（约翰福音 17:
17）神的话是不变的，所以
才可作为衡量的标准。

神言的功能
现代的政治领袖，常是

能解決经济问题，或应许解
決经济问题当权。耶稣在
世的时候，变化饼和鱼给万
人吃饱，诚然显出神的大
能，犹太人想是弥赛亚来
了，能夠解決经济问题，简
直太好了，要強迫紫袍加

身，拥戴祂作王。但耶稣知
道人基本的需要，不是有吃
的维持肉身生命，而是该先
解決属灵生命的问题。因
此，耶稣对他们说：“叫人
活着的乃是灵，肉体是无益
的；我对你们所说的话，就
是灵，就是生命。”（约翰福
音6:63）

耶稣曾对尼哥底母讲
说重生：“我实实在在的告
诉你，人若不重生，就不能
见神的国。…人若不是从
水和圣灵生的，就不能进神
的国；从肉身生的，就是肉
身；从灵生的，就是灵。”
（约翰福音3:3-6）

从水生，是从肉身生
的，是由人历代相传肉身的
种子，所传递的是必朽坏的
生命，就算有得吃，吃得
好，吃得饱，活得久，终归
要死；必须经历第二次的
生，就是从圣灵生，才可得
永远的生命。

怎样能夠得重生呢？
圣经说：“你们蒙了重

生，不是由於能坏的种子，
乃是由於不能坏的种子，是
借着神活泼常存的道。”
（彼得前书1:23）

这就是说，被真理的圣
灵感动，相信接受主的活，

神活泼常存的道，是属天的
“不能坏的种子”，就有永
远的生命。

耶稣在被钉十字架离
世以前，向父神祷告：“求
你 [天父]用真理使他们成
圣。”（约翰福音 17:17）就
是说，主耶稣与门徒同在的
时候，作他们的保惠师，在
门徒身边，随时帮助他们；
当耶稣离世去到天父那里，
是更与他们有益处的，父神
就差第二位保惠师圣灵来，
內住在门徒心里，常与门徒
同在，使门徒作属基督的
人，作神儿子，过成圣的生
活。（罗马书8:9,14）

圣经都是神所默示的
[或作凡神所默示的圣经]，
於教训，督责，使人归正，
教导人学义，都是有益的；
叫属神的人得以完全，预备
行各样的善事。（提摩太后
书3:16,17）

神言的实践
人所说的慧语嘉言有

很多，但人卻是好话说尽，
坏事作绝，满口仁义礼智，
行的男盜女娼。历史上许
多的恶事，哪不是知书明理
的人作的！

为什么会这样呢？
是因为人虽然听了好

话，不管是好人的好话，或
是坏人说的好话，他都不能
作，不愿作。就如不论你怎
样描述万紫千红，日月星光
的美，瞎子听得出神，卻全

然无法看见，无法领会，也
不能去寻索，难以出黑暗而
就光明，原因简单不过，因
为他是瞎子。

人在领受神的真理之
前，全都是瞎子。但感谢
神，“耶和华的律法全备，
能甦醒人心；耶和华的法度
确定，能使愚人有智慧。”
（诗篇19:7）

神的话也引导信从的
人，使我们能夠遵行。因
此，诗人歌颂神：“你的话
是我腳前的灯，是我路上的
光。”（诗篇119:105）

使徒保罗被圣灵启示，
指示教会圣经的功能，在於
启导圣徒，鼓励圣徒：“从
前所写的圣经，都是为教训
我们写的，叫我们因圣经所
生的忍耐和安慰，可以得着
盼望。”（罗马书 15:4）是这
盼望，叫圣徒与众不同，过
圣洁的生活，引起世人的羨
慕：在受迫害苦难之中，仍
然坚強並喜乐，“心里尊主
基督为圣；有人问你们心中
盼望的缘由，就要常作准
备，以溫柔敬畏的心回答各
人。”（彼得前书3:15）

神的话这样奇妙，这样
信实可靠。世界的标准随
时改变，世界也会过去；
“ 我 们 神 的 话 必 永 远 立
定。”愿圣徒不仅相信神的
话，遵行神的话，还要不忘
讚美神的话。

阿们。来源：翼报

赞美神的话赞美神的话
◎◎冯虛冯虛

斯威夫特 Jonathan Swift

一切都始于小小的种子一切都始于小小的种子

“看风的必不撒种，望
云的必不收割。风从何道
来，骨头在怀孕妇人的胎
中如何长成，你尚且不得
知道，这样，行万事之上帝

的作为，你更不得知道。
早晨要撒你的种，晚上也
不要歇你的手，因为你不
知道哪一样发旺；或是早
撒的，或是晚撒的，或是两

样都好。”（传道书十一:
4～6）

• 一 棵 树 不 论 有 多
大、有多高，都是始于一粒
小种子。

• 人 的 身 体 不 论 有
多高大，也是始于非常细
微的精子，甚至要用显微
镜才能看得见。

从这个简单的事，我
们知道最重要的并非开始
时有多大，而是具有多大
的生长潜力。

这件事也同样适用于
“商业界”。

• 当 没 有 巨 大 的 资

金开始创业时，许多人就
缺乏信心。

• 当 没 有 足 够 的 设
备时，有些人就惧怕。

• 当 营 业 额 还 小 的
时候，有些人就胆怯了。

倘若与已经稳固的公
司相比，我们所做的确实
就像是浩瀚海洋中的一滴
水。然而，浩瀚的海洋不
也 是 由 水 滴 汇 聚 而 成 的
吗？

像比尔•盖茨或史蒂
夫•乔布斯这样了不起的
伟人，他们拥有覆盖着整
个世界的庞大业务，但他

们岂不是也从小小的车房
开始的吗？

这就是所谓的“小芥
菜种式的成功”。从小规
模开始，但因为具有巨大
的增长潜力，最终就发展
得非常大。

芥菜种是非常小的种
子，甚至是其他种子中最
小的，然而一旦长起来，这
小小的芥菜种就长成非常
大的树。

千万不要因为手中只
有百种里最小的“芥菜种”
而感到犹豫不决、踌躇不
安和没有自信！

你要靠着信心撒你的
种，千万不要总是看风和
望云！不管你开始创业时
有多小，如果你好好照料
管理，并勤奋地经营，有一
天你的事业必成长壮大。

要牢记，最重要的并
非是你开始时有多大，而
是你开创事业的增长潜力
有多大，和你对上帝的信
心有多大！

(请参阅：路加福音十
三:19 又 十 七:5～6；希 伯
来书十一:1）

小牧人辑
～译自印尼文网络～
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山脚的人，只看见山
的阴影和人的嘴脸，常会
怨天尤人和自怜。半山
腰的人，不高不低，常觉

自己“比上不足，比下有
余”，患得又患失。山顶
的人，常接近蓝天白云，
远离世界凡俗，更明白神

的 心 意 ，视 野 变 得 更 辽
阔，心胸也跟着拓阔，更
加 认 识“ 自 我 ”的 渺 小 ，
更 能 容 纳 别 人 。 诗 125:

1-2 说 得 好 ：“ 依 靠 神 的
人 ，好 像 锡 安 山 永 不 动
摇。”信徒应作山顶人！

山脚和山顶不同的视野山脚和山顶不同的视野

在神的手中，苦难并
不是坏事；正如寒霜和雪
片 ，并 非 存 心 要 压 伤 松
枝，而是叫松枝更加坚强

和茁壮，变成“岁寒而后
调”的巨松。信徒如果一
帆风顺，没有半点挫折坎
坷，怎能成长或成熟呢？

约伯历尽苦难之后，才变
成“ 祝 福 他 人 ”的 圣 徒 。
坚强的他，带着满身的伤
痕 ，仍 然 在“ 夜 间 歌 唱 ”

赞美神（伯 35:10）。苦难
只是一位化装的“祝福”
天使，为什么怕他？

苦难对人有益吗苦难对人有益吗？？

有几个日常用语我们
经常说：“对不起！”“谢谢
你！”“我爱你！”其实，基
督教的信仰也可以用这三
句话说清楚。

“对不起！”
什么时候需要说“对

不起”？当人做错事的时
候。做错事，伤害人，是人
类普遍的经验。但很多人
不知道，我们总是对不起
神！总是得罪神！听见的
人会反驳说：“我不是一个
罪人，我是一个好人，我凭
良心做人…”，数出很多自
己的善行来。

的确，我们大多数人都
没有杀人放火、强奸掳掠，
但有一个我们以为不是罪
的罪，就一定犯过了。那就
是：拒绝上帝！对创造主的
否认与拒绝，就如同对自己
生身父母的否认与拒绝一
样 ，不 孝 、不 敬 、大 逆 不
道。当人拒绝承认有神，没
有恭敬，没有畏惧，结果就
是，没有道德，没有底线，
什么罪都敢犯了。

圣经说：“世人都犯了
罪，亏缺了上帝的荣耀。”

（罗马书 3:23）如果我们的
生活不能荣耀上帝，本身
就是对上帝的得罪。就算
我 们 自 认 为 自 己 良 心 正
直、行为高尚，若因此而藐
视上帝的话，那仍然是得
罪上帝的。

曾经有一个税吏，他
知道自己是一个罪人。就
远远地站着，连举目望天
也不敢，只捶着胸说：“神
啊 ，开 恩 可 怜 我 这 个 罪
人！”耶稣说，这个人比自
以为义的法利赛人“倒算
为义了，因为，凡自高的，
必降为卑；自卑的，必升为
高”（路加福音 18:13-14）。

这是一个谦卑人正确
的祷告方式。承认自己是
一个罪人，向上帝说一声
“对不起”！

“谢谢你！”
什么时候需要说“谢谢

你”？是得到别人帮助的时
候，是得到别人恩惠的时
候。上帝的爱子主耶稣基
督，最配得我们的衷心感
谢！祂不单是帮助我们的，
祂更是拯救我们的，祂是全
人类的救赎主！圣经说：

“罪的工价乃是死；惟有上
帝的恩赐，在我们的主基督
耶稣里，乃是永生。”（罗马
书 6:23）原来，死亡是从犯
罪而来的，这个后果极其可
怕！人类用尽办法逃离死
亡，科技、医疗的发达，能
帮助人们延长寿命，但却不
能让人免去死亡。

死亡的病毒在人类中
传播，解药却在上帝的手
中，这解药，是以命换命，
用 血 偿 命 。 耶 稣 基 督 来
了，祂被钉死在十字架上，
担当了全人类的罪，祂的
血能洗净人类一切的罪恶
过犯。

如果我们在基督里，
就不再受到死亡的威胁，
反而有了永生的保障。耶
稣基督做了这么伟大的牺
牲，难道我们不应该对祂
说一声“谢谢你”吗？当我
们向上帝感谢的时候，就
表明我们是相信上帝的；

当 我 们 向 耶 稣 感 谢 的 时
候，就表明我们是接受耶
稣的。以前我们是一个罪
人，与慈爱的上帝无分无
关，现在我们是一个义人，
是上帝的儿女，我们可以
坦然无惧地称呼上帝为我
们的天父！ 如此恩典，值
得 我 们 一 生 一 世 欢 呼 称
颂，值得我们一生一世感
谢赞美。

“我爱你！”
向上帝说完了“对不

起”，再说一句“谢谢你”，
这就已经归信了基督。但
是，上帝拯救我们，是因为
祂爱我们。上帝爱我们，
也 期 望 能 够 得 着 我 们 的
爱，这其实是我们的荣幸。

深深地体会和享受过
上帝之爱的人，必然能从
心 里 自 然 地 向 上 帝 发 出
“我爱你”的呼声。然而，
有 些 人 未 必 擅 长 语 言 表
达，但行动本身已经把千

言万语释放了。圣经记载
了这个故事：那城里有一
个女人，是个罪人，知道耶
稣在法利赛人家里坐席，
就拿着盛香膏的玉瓶，站
在耶稣背后，挨着祂的脚
哭，眼泪了耶稣的脚，就用
自己的头发擦干，又用嘴
连连亲祂的脚，把香膏抹
上。（路加福音 7:37-38）

这 妇 人 没 有 说 一 句
话。在一个宴席上，她旁
若 无 人 地 倾 倒 出 全 部 感
情，公开表达对耶稣的爱

与感激。当爱成为惟一目
的的时候，生命释放出来
的，是何等的光彩。“对不
起 ！”“ 谢 谢 你 ！”“ 我 爱
你！”这妇人全表达了！耶
稣说：“她许多的罪都赦免
了，因为她的爱多。”（路加
福音 7:47）

“ 对 不 起 ！ 谢 谢 你 ！
我爱你！”

当这几句话是对独一
真神说的时候，生命将会
发生翻天覆地的变化。

来源：金灯台

向真神说三句话向真神说三句话
◎◎杜嘉杜嘉


